Notas de Redacción

SANDINO Y LAS VUEL. TAS DEL MUNDO

Hacíamos recuerdos ahora que los estudiantes de la Escuela de Derecho quieren hacer honores a Sandino, ahora que Sandino no es peligroso, ni es el jefe de los bandoleros de las Segovias. Recordábamos el viaje de "buena voluntad" de Hoover por estos países de la América Latina allá por el año de 1928. Entonces los que crefan que Sandino era el hombre que estaba a la cabeza de los pocos hombres dignos de América y no era un bandido como lo declaraban el gobierno de los Estados Unidos y todos estos gobiernos al servicio de aquél, quisieron rendir un homenaje a Sandino cuando Hoover que acadaba de ser electo Presidente de los Estados Unidos pasó por Costa Rica, Era entonces que los marinos yanquis cometían en Nicaragua toda clase de atropellos y hasta profanaban tumbas en los cementerios a vista y paciencia de Coolidge y Hoover y ministros y diputados y senadores y demás gente honorable de los Estados Unidos. Era entonces que Sandino era llamado bandido con más saña que nunca por más de uno de los que hoy se muestran contentos de que lo hayan hecho benemérito. Y fué entonces que un grupo de antimperialistas costarricenses mandó imprimir hojas con Viva Sandino para irlas echando sobre el automóvil que traía a Hoover de la Estación al Teatro Nacional en donde se le dió aquel famoso almuerzo en el que se quiso hacer gala de nacionalis mo sirviéndole frijoles negros molidos y plátanos faitos. Los muchachos que arrojaron estas hojas fueron perseguidos por la policía y hechos presos.

Ahora que Sandino ha sido hecho benemerito por lo mismo que antes era declarado bandido, es decir porque se rebelaba contra la venalidad de Moncada y la rapiña yanqui; ahora que se ha abrazado con Sacasa que hace dos meses consideraba a Sandino como un bandolero y ha tomado champaña en su compañía, ahora podrán los estudiantes de la Escuela de Derecho tributar homenaje a Sandino sin peligro de ser perseguidos

por la policía. Ahora pensamos en Sandino homenajeado por Sacasa y compinches, como en una águila a la que han cortado las alas y han arrancado las garras y el pico y la han dejado en la inofensiva compañía de rismo.

gallinas, gansos, chompipes y demás aves de corral.

LA SITUACION ALE-MANA.

Alemania vive en estos

momentos una de las crisis

políticas más dramáticas de

su historia, El proletariado

alemán atraviesa un mo-

mento de prueba que sólo tiene paralelo con los vividos en los días de Bismarck, cuando con sus famosas "leyes de excepción" pretendió ahogar con la policía y el destierro la acción revolucionaria de los trabajadores. Si el Mariscal de Hierro, a pesar de su recia energía y de sus indiscutibles dotes de gran político burgués, no logrósu intento, y las "leyes de excepción" tuvieron que abolirse y el proletariado alemán salió vigorizado de esas luchas, mucho menos logrará el aplastamiento del proletariado de aquel país este Bismarck de ópera bufa, este pobre hombre de Adolfo Hitler. A las pruebas recientes nos remitimos. A pesar de los violentos des cretos contra el Partido Comunista, éste ha puesto en las calles de Berlín 30.000 militantes, manifestando contra la dictadura descarada de los "nazis" o hitleristas. El jefe de la banda, Adolfo Hitler, está todo lleno de miedo ante la ofensiva obrera, y a Munich a ido a refugir sus cobardías. Nosotros, como fracción organizada de la Internacional Comunista, seguimos con apasionado interés el desarrollo de los sucesos alemanes; y confiamos, con fé sin titubeos, fin que al cabo de la lucha el triunfo será para el Partido Comunista. A propósito de la crisis política alemana, reflejo lógico de la crisis económica que tanto ha afectado a ese país, queremos referirnos al apedreamiento por un grupo de desconocidos del Consulado alemán en Costa Rica. Los desconocidos de jaron Vivas al Comunismo y Mueras a Hitler, con lo que indicaron que su acción tuvo carácter político. El Partido Comunista de Costa Rica no ha ordena. do a ninguno de sus militantes que adopten esa actitud; pero, si son comunistas quienes la realizaron, creemos de nuestro deber decir que en ella no vemos una "mancha para la blanca página de la hospitalidad costarricense", como dijo el Presidente de la República, sino un acto de solidaridad con los trabajadores revolucionarios alemanes, hoy cazados como fieras, a balazos, por las hordas asesinas de la policía capitalista y de las bandas terroristas del hitle-

ACTIVIDADES DEL PARTIDO COMUNISTA

En Tres Rios

El domingo pasado visitó a Tres Ríos una comisión del Partido, integrada por los compañeros Jaime Cerdas y Guillermo Fernandez, regidor comunista por San José. Hicieron reunión con los campesinos despojados por el contratista Angelini, despojo ampliamente comentado en anterior edición,

Numerosa cantidad de obreros y campesinos de Tres Ríos también concurrieron a esta reunión, donde quedaron echadas las bases para la organización, que haremos en estos mismos días, de un Comité local. Entusiasmo caluroso hubo entre los asistentes, al escuchar expresada en forma doctrinaria ese anhelo por ellos ya sentido de sacudirse el yugo de la explotación capitalista.

También quedaron esperanzados los antiguos colonos de las tierras del Padre Carazo, las concedidas en explotación a Angelini, ante la renovada promesa del Partido de que en fecha próxima, y con argumentos decisivos, intervendrá en la Municipalidad para que se les haga justicia.

En Heredia

El miércoles en la noche visitó a Heredia una numerosa comisión del Partido. La reunión fué nutrida. Hicieron uso de la palabra los compañeros Camacho, Molina, Madriz, etc. y la compañera Luisa González. Abordaron puntos relacionados con nuestra doctrina. Esta ya está abriendo brecha en la conciencia de los trabajadores heredianos. Muy pronto será esa provincia, reducto hasta ahora de fanatismos políticos y religiosos fuera de tiempo, uno de los cuarteles mejor armados de organización y entusiasmo de nuestro bloque revolucionario y clasista. También se iniciaron ya en Heredia los cursos de iniciación marxista. En la semana pasada se dieron clases de Historia de movimientos sociales la Revolución Francesa) y de Economia Marxista (El imperialismo, sus causas y consecuencias.)

En San José

Regularmente han venido celebrándose reuniones en nuestro Club. El lunes en la noche fue una comisión al Barrio de la Cruz Roja. Iba llamada por vecinos del Barrio, que querian expresar al Partido sus simpatías por la actitud de éste, al gestionar y obtener que dos cuadrillas municipales fueran destinadas al saneamiento de ese Barrio obrero. Ya está funcionando una célula del Partido en la Cruz Roja, que regularizará las reuniones comunistas en él. Esta actitud de los vecinos de la Cruz Roja nos entusiasma. Hasta ahora se habían preocupado antes que todo de disputar, divididos en bandos irreconciliables, acerca de si tenían razón católicos o evangelistas en sus cálculos de como será la vida en el más allá. Ya están convenciéndose de que lo importante es luchar por el derecho a vivir aquí abajo no como bestias, en la miseria y sin ninguna alegría, sino como hombres. Y sólo la doctrina luminosa de los comunistas puede alumbrar el camino que conducirá a los trabajadores hacia la conquista plena de sus derechos y hacia la satisfacción completa de sus necesidades, materiales y espirituales.

En Desamparados

Ya en local propio, engalanado con banderas rojas y con

hoces y martillos, ha comenzado la agitación del Partido en el pueblo vecino de Desamparados. En la semana que termina hoy hicieron visita al lugar les compañeres Cerdas, Montero Berry y Hernández. Desde la tribuna explicaron algunas cuestiones fundamentales del comunismo. Se acordo preparar una reunión es pecial, a la cual asistirán los más destacados lideres del Partido. Se procedió a elegir el Comité Local Provisional, que quedó integrado por los siguientes compañeros: Srio. Gral., Alfredo Chacón; Srio, correspondencia, Bacileo Monge; Srio. Actas, Celso Gamboa M.; Prosecretarios: Teodorico Ureña, José Serrano y Horacio Ureña.

Se organiza nuestra sección en Limón 0000

Ya cuenta nuestro Partido

con una Sección organizada en Limón, Trasmitimos esa noticia con satisfacción a nuestros compañeros, porque ella entraña gran trascendencia para nuestro movimiento. Limón es el centro de operaciones de la United Fruit Co., compañía rapaz que explota sin consideración a la inmensa mayoria de los trabajadores del país. Más todavía: Limón es el corazón de la zona bananera del Atlántico, la cual, como se sabe ocupa un sector muy importante de nuestra clase trabajadora. Desde luego el control por nuestro Partido de Limón era indispensable para el desarrollo de nuestras actividades entre los trabajadores nos vamos dando cuenta de la necesidad imprescindible de enfocar a los trabajadores tomando en cuenta las ramas agrícolas o industriales más importantes del pais. Nuestro movimiento en Limón casi podría decirse que

se ha iniciado espontáneamente. Las maniobras de la frutera y de los bananeros en general contra los salarios de los trabajadores podrían calificarse sin ningún temor de criminales. Los pocos trabajadores que todavia permanecen a su servicio devengan salarios de hambre y trabajan en condiciones infames que comentaremos en otra oportunidad. La situación de los trabajadores en Limón es en suma de lo más dificil. Si a eso agregamos la estafa del reformismo que en aquel puerto tuvo muchos afiliados entre los trabajadores de los muelles y de las haciendas, se explica perfectamente el proceso de radicalización que ha culminado con la organización de nuestro Partido en el puerto. No queremos dejar pasar esta oportunidad sin llevar nuestra voz de aliento revolucionario al compañero Joaquin Calvo, infatigable soldado de nuestra causa que no deja pasar la menor oportunidad sin cumplir con su deber de verdadero comunista. El compañero Calvo ha sido un factor decisivo de nuestros éxitos en Limón y en otras provincias de la meseta Central. Queremos también mencionar aqui al compañero José Angel Coronel, valiente y decidido que ha sido en Limón un magnifico colaborador del compañero

El lunes próximo pasado estuvieron los compañeros Cerdas y Mora en Limón. Hicieron dos reuniones públicas la última en el salón denominado Cine Mundial. La concurrencia a ambas, pero principalmente a la segunda, fué grande. Disertaronsobre nuestras doctrinas y tácticas de lucha. Dejaron organizado, y ya funcionando un Comité

provicional que dará los pasos necesarios para la organización del Comité difinitivo. Oportunamente publicaremos este Comité. Se organizó también un Comité para la distribución de "Trabajo" en el puerto. De las actividades de ambos Comités informaremos ampliamente en su oportunidad Por ahora nos conforma-

mos con lo dicho, y en nombre de las Secciones de San José, Heredia, Cartago y Alajuela, enviamos a los compañeros trabajadores de Limón un sincero saludo y los excitamos con todo calor a que continúen adelante con fe y con valor en los trabajos por su emancipación del yugo capitalista.

CUESTIONES SINDICALES

Por una ley de salario mínimo, por una ley de ayuda los desocupados, deben luchar trabajadores

el Partido Comunista ha venido agitando a las masas trabajadoras de Costa Rica alrededor de esa consigna: por una ley de ayuda a los desocupados, por una ley de salario mínimo. Concretamos nuestras ideas en dos proyectos de ley, presentados oportunamente al Congreso. Luchamos brazo a brazo con la policia para realizar, contra sus disposiciones, reuniones al aire libre en las cuales popularizar esos proyectos de leyes. Hicimos presión al Congreso para que las discutieran, y como era lógico esperar, fueron encarpetadas. Los llamados representantes de los trabajadores en la Cámara, los desvergonzados traficantes políticos del reformismo hicieron coro a los otros diputados de la burguesia en esta oportunidad.

Desde hace muchos meses

Nosotros no recibimos con asombro esa actitud de la Cámara. La esperábamos. Pero contra ella reaccionamos desde el primer momento y ya estamos hoy en condiciode las bananeras. Conforme nes de tomar de nuevo la nuestro Partido se desarrolla ofensiva, de luchar otra vez, con la misma enérgica resolución de antes, para arrancarle al parlamento burgués esas leyes beneficiosas para la clase obrera y campesina, única a cuyo servicio estamos. Brevemente vamos a referirnos, una vez más, al contenido de esos proyectos de leyes.

Qué persigue la ley de

ayuda a los desocupados Esta ley que exigimos tiene por objeto asegurarle a los sin trabajo una entrada diaria, segura, para dar de comer a sus hijos. Mediante la creación de un impuesto directo sobre el capitalismo se puede formar un fondo para atender ese servicio, Que los ricos y el Esta-do, que es su instrumento, mantengan a los desocupados, si no le quieren dar trabajo. Eso es todo. En nuestro proyecto, señalamos con toda presición las fuentes de ingresos para formar el fondo de ayuda a los sin-trabajo y la forma de distribuir aquél. Por otra parte no exigimos nada "bolchevique". Esa petición es, en otra forma, lo que en países bien organizados industrialmente, se conoce con el nombre de "seguro contra el paro." En Alemania, Francia, etc., hace años que está establecido. No soluciona allá, no solucionará aquí, la situación de los obreros y campesinos, que es de miseria permanente porque así lo impone en todas partes, fuera de Rusia, el régimen capitalista; pero aliviaria la situación de muchos compañeros, hoy sin trabajo y sindonde conseguirlo. Aquí está dicho, brevemente, en qué consiste el proyecto de Ley de ayuda a los desocupados, elaborado por el comunismo y archivado por el Congreso.

Qué quiere la Ley fijadora del Salario Minimo

Antes que todo definamos que es el salario. Es conforme lo aceptan hasta los mismos profesores burgueses, la cantidad de monedas pagadas por el explotador, dueño de los medios de producción, al explotado a su servicio, para que el asalariado pueda vivir y reproducirse. El capitalista dá al trabajador sólo una parte de lo que éste produce con su esfuerzo, la parte, repetimos, necesaria para que puedan comer él y sus hijos; el resto, se lo echa a la bolsa, Este hábil juego de manos, que despoja al asalariado en beneficio del capitalista, es lo que se llama la "plus valía", base del enriquecimiento de los "honorables" potentados. Y si el capitalista asegura así la vida de sus trabajadores y descendientes, es porque tiene en aquéi su utilísimo esclavo actual y en estos sus esclavos seguros para el futuro.

Ahora bien, en épocas de

crisis, los capitalistas, deses-

perados por la situación po-

co próspera de sus negocios,

hasta olvidan su propio inte-

rés de alimentar a sus esclavos y a los hijos de éstos. Les rebajan los salarios, implacablemente; y lleva nestos hasta un limite por debajo de lo indispensable para el sostenimiento de la vida. Ante ese hecho, repetido millares de veces a través de las innumerables crisis que ha vivido el régimen capitalista, la actitud de los trabajadores conscientes ha sido ésta: luchar para que se mantenga el salario cuando menos en un limite que le asegure la conservación de su vida y la de sus familiares. Esto es, la lucha por el salario mínimo. En las legislaciones obreras de casi todos los países, como fruto de estas luchas obreras, están establecidas las formas de evitar que el salario descienda de ese límite mínimo. Hay en muchos países capitalistas (Estados Unidos, Bélgica, México, etc.) dependencias especiales de los Ministerios de Trabajo encargadas de investigar las variaciones del costo de la vida, para efectos de la fijación de ese salario mínimo. En la realidad, sólo en la Rusia comunista estas investigaciones son dirigidas efectivamente a una real defensa de los derechos del trabajador; pero, también en las otras naciones citadas sirven esas investigaciones para orientar a los trabajadores en sus empeños por obtener salarios que correspondan a las variaciones del costo de la vida.

Nuestro proyecto de ley sobre salario minimo persigue efectivamente eso: que se legisle en el sentido de que el precio del trabajo de los obreros y campesinos no sea nunca menor de lo indispensable para el sostenimiento de su vida y la de sus hijos. Fijado ese límite, queda ya margen para que los trabajadores, organizados en sus uniones sindicales, luchen por mejorar su situación, por aumentar su 🛶 salario, por arrancar a los patrones parte de esa "plusvalía" que estos bonitamente se echan a las bolsas. Habria

Pasa a la 3a. página

FOLLETO CONTRA LOS CAFETALEROS

Circulará próximamente uno de Carmen Lira, Se titula "El Grano de Ora y del Peón" .Lo e- munista.

ditará el Partido Comunista. Será de C 0.10 ejemplar. Haga pedidos a la dirección de TRABAIO y a la Secretaria de Finanzas del Partido Co-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica: